

Aptas para la inversión 15 millones de hectáreas (El Financiero 03/08/10)

Aptas para la inversión 15 millones de hectáreas (El Financiero 03/08/10) Héctor A. Chávez Maya Martes, 3 de agosto de 2010 Detectan 2 mil 900 núcleos agrarios. - INVERSIÓN EN EL CAMPO A dos años y medio de su instrumentación, este programa ha permitido que tanto inversionistas nacionales como extranjeros apuesten más de 64 mil millones de pesos -cifra que este año podría superar los 94 mil millones- en el desarrollo de 123 proyectos, entre ellos industriales, turísticos, forestales, mineros y agropecuarios. En entrevista, puntualizó que a la fecha la Procuraduría Agraria ha detectado más de dos mil 900 núcleos agrarios con una superficie superior a los 15 millones de hectáreas aptas para la inversión, que benefician a 92 mil 300 campesinos. Los estudios y recorridos de personal de la dependencia han logrado conformar un padrón de 440 núcleos agrarios para proyectos agropecuarios, 294 de desarrollo urbano, 93 ecológicos, 428 turísticos, 214 industriales, 184 mineros y 306 para infraestructura; sin embargo, se trata de ejidos que están abiertos a cualquier tipo de proyectos de inversión. Asimismo se cuenta con un catálogo de 872 empresarios debidamente registrados ante las autoridades nacionales y extranjeras, lo que da seguridad a los ejidatarios y comuneros mexicanos. Beneficios Pese a las ventajas que brinda este programa, que garantiza que los ejidatarios en ningún momento perderán sus tierras y sí recibirán el beneficio de ser socios de los inversionistas, la incorporación de la superficie aún es mínima pues de los 15 millones de tierras sólo se han aprovechado 273 mil, lo que no representa ni el 2 por ciento del total. Tras recordar que el año pasado se detuvo un proyecto turístico en Sinaloa, en el que se habrían invertido al menos 300 millones de dólares, expresó su confianza en que la recuperación económica permita el desarrollo de todos los proyectos en donde se tienen convenios entre ejidatarios e inversionistas de tres a 30 años. "Nosotros estábamos un poco con la incógnita por toda la problemática que se vivió en temas de salud y económico, en donde algunos proyectos se detuvieron porque son muy grandes en los que estamos hablando de varios cientos de millones de dólares; tuvieron que esperarse un poco, pero se están retomando en este año y con muy buen beneficio". A diferencia de hace dos años cuando inició el programa, las organizaciones campesinas han cambiado su percepción de éste, y actualmente tienen buena coordinación al tratarse de un esquema que las beneficia, así como a sus agremiados. A través de este programa se ha logrado que ejidatarios del país reciban beneficios económicos de entre 12 mil y un millón de pesos anuales por la renta de sus tierras, de acuerdo a las características de sus terrenos. El FIPP ha generado al menos 19 mil empleos directos y más de 30 mil indirectos. González Patiño aseguró que el FIPP ha sido aprovechado no sólo por grandes empresas que buscan desarrollo de sus proyectos, sino por pequeños ejidatarios y trabajadores migrantes, quienes han destinado miles de dólares de las remesas en el desarrollo de proyectos productivos. Por ello, señaló que, ante la aplicación de leyes como la de Arizona, este tipo de programas puede ser una oportunidad para los connacionales que pretenden retornar al país en busca de mejores oportunidades.